
資助200家青年初創企業
行政長官林鄭月娥、廣東省副省長張新、政務司司

長張建宗、政制及內地事務局局長曾國、勞工及福
利局局長羅致光、民政事務局局長徐英偉、創新及科
技局局長薛永恒、青年發展委員會副主席劉鳴煒，均
有參與是次活動的起動儀式。

林鄭月娥致辭表示，粵港澳大灣區是國家的重要發
展策略，作為國家開放程度最高、經濟活力最強的龐
大市場，勢將為香港帶來無限機遇。特區政府會不遺
餘力推動大灣區發展，亦會積極鼓勵社會各界，特別
是青年人參與，希望他們可以把握近水樓台的大好機
會，為自己、同時亦為香港謀求更好的發展。

同時，政府推出的 「大灣區青年創業資助計劃」、
「大灣區創新創業基地體驗資助計劃」及 「大灣區青

年就業計劃」亦宣布啟動。在 「大灣區青年創業資助
計劃」下，政府預計批出約1億元，資助10多個非政
府機構，為近 200 家青年初創企業提供資助及向約
4000名青年提供更到位的創業支援和孵化服務。

資助大學畢業生赴灣區工作
其中， 「粵港澳大灣區創新創業基地體驗資助計

劃」則會為香港非政府機構提供資助，讓他們為香港
青年人舉辦短期體驗項目，每家機構可獲最多兩個項

目、每個項目70萬元的資助。至於 「大灣區青年就業
計劃」則是去年施政報告中所推出的措施，目標是透
過鼓勵在香港及大灣區有業務的企業，聘請及派駐本
地大學畢業生到大灣區內地城市工作，計劃提供名額
2000個，政府會按每名獲聘畢業生向參與計劃的企業
發放每月1萬元津貼，為期最長18個月。計劃在本年
初開始，得到非常熱烈的反應，至今已有約200間企
業登記參與計劃，職位空缺超過1400個，當中逾700
個是創科職位。

港府可提供更多升學資訊
香港菁英會主席曾鳳珠表示，獲得 「大灣區青年創

業資助計劃」資助，將會舉辦為期兩年的 「創業菁英
@前海」計劃。她稱大灣區絕對是香港參與國家經濟
內循環的 「最佳切入點」和青年 「最佳發展平台」，
希望政府再加大力度支持 「大灣區青年就業計劃」，
並透過給予青年團體承辦的大灣區創業計劃去加強創
業支援及孵化服務，協助港商及年輕人把握大灣區發
展機遇，同時亦希望政府可以向青年人提供大灣區升
學及生活資訊。

香港青年聯會亦獲得 「粵港澳大灣區創新創業基地
體驗資助計劃」及 「粵港澳大灣區青年創業資助計
劃」資助。青聯主席樓家強認為，計劃創造事業階
梯，讓香港青年扎根灣區，放眼世界。青聯舉辦的創

業資助項目名為 「Fusion 融合未來」，將由即日起開
始接受報名，並在4月30日截止申請，名額暫定為12
個團隊。申請人公司的業務營運年期不可多於3年，
申請人年齡必須為18至40歲，並持有香港永久居民
身份證。

「灣區起跑線 青年創明天」起動
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新聞

政府推三大計劃支援港青灣區創業

區議員宣誓修例刊憲

【香港商報訊】記者戴合聲報道：近日當選的香港
中大學生會幹事會 「朔夜」，自參選以來多次涉嫌違
反香港國安法，肆意散播 「港獨」信息，並持續煽動
暴力及發布違法及失實言論，校方宣布採取多項措
施，包括決定暫停為其提供行政與大學場地支援，並
要求該會註冊為獨立社團或公司，自行承擔法律責
任。社會各界均對校方的做法表示認同。

張宇人籲學生守法
身兼中大校董的立法會議員自由黨張宇人、工聯會

麥美娟和民建聯劉國勳昨日回應事件時，均表示支持
校方決定。其中，張宇人表示，學生不應以為學術自
由、言論自由有凌駕性，呼籲學生應守法。麥美娟亦
認為大學並非法外之地，校方早提醒學生注意言行，
形容校方決定無可厚非。

香港中文大學研究院舊生會幹事會表示全力支持，
並嚴厲譴責一小撮學生會幹事會的成員 「騎劫」廣大
的中大學生，發布失實的指控與及涉嫌違法的言論，
污衊中大的聲譽。該會強調 「香港沒有一寸土地是法
外之地」，全力支持中大校方對所有校園內違法違規
的行為果斷處理、嚴肅跟進，按香港法例及校規辦，
並呼籲所有中大員生和校友緊守法治精神，以和平、
理性及非暴力的方法去表達意見。

中大學生會「播獨」遭反制
各界支持校方做法

教評會倡改通識為「國民與社會科」
【香港商報訊】記者周偉立報道：特區政府正推

動改革高中通識科，教育評議會昨日召開記者會，
並提出多項建議，認為新學科課程理念和目標，須
強調認識國家發展的歷程與困難，長期以來國家面
對的挑戰及各方面的成就，切實重視培養學生的國
民身份認同。教評會建議教育局將科目改名為 「國
民與社會科」，並全盤審視有關推行國民教育的整
體課程規劃。

應推及至小學初中
教評會認為，國民教育的實施，不應只局限於高

中階段的學科範疇，也涉及整個學校教育階段，因
此建議高中開設 「國民與社會科」，初中及小學則

加強人文學科的國民教育元素。在跨學科課程方
面，應加強內地學習、生涯規劃教育、品格教育。
教評會亦促請政府採取滲透式/非正規與隱蔽式課
程，善用早會、周會、品德教育、價值教育等環
節。

此外，當局亦應鼓勵學校以多元模式實踐內地學
習，包括姊妹學校交流互訪，參與內地教育機構舉
辦的學習營，如科研、地質、城鎮、農村、民族文
化、環保等不同範疇。亦可結合生涯規劃教育，拓
闊學生學習視野與成長元素。同時，亦應鼓勵校方
將內地學習項目成為校本課程，並以學生專項研習
模式，設計學習評估，將學習表現載列於學生的成
績表，以提高師生的參與。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：《2021 年公職
(參選及任職)(雜項修訂)條例草案》於昨日刊憲，並將
於3月17日提交立法會首讀及二讀。特區政府稱，會
全力配合立法會的審議工作，爭取早日通過條例草
案。

有助確立 「愛國者治港」
特區政府發言人表示，此次修例工作旨在準確落實

基本法第104條及其解釋，以及其他有關公職人員的
宣誓規定，履行特區政府的憲制責任。相信條例草案
對維護特區的憲制秩序、進一步確立 「愛國者治港」
有重大意義，有利 「一國兩制」行穩致遠。

條例草案提出6個修訂範圍，列明在法例中進一步
明確 「擁護基本法、效忠特區」的法定要求和條件；
引入區議員須宣誓的規定；《宣誓及聲明條例》亦加
入具體宣誓要求，包括要符合宣誓程序和儀式，故意
宣讀與法定誓言不一致的誓言，或者以任何不真誠、
不莊重的方式宣誓，宣誓就無效，會喪失就任資格。

條例草案亦提出，完善監誓人的安排，統一由行政
長官或其授權人士擔任行政會議成員、立法會議員、
各級法院法官及其他司法人員及區議員的監誓人；並
修訂《立法會條例》及《區議會條例》，訂明違反誓
言或不符合 「擁護基本法、效忠特區」的法定要求和
條件的人會喪失出任相關公職資格，完善處理機制。

在行政長官、立法會及區議會選舉，亦加入限制，
任何人若曾拒絕或忽略作宣誓被取消資格、違反誓言
或不符合 「擁護基本法、效忠特區」的要求和條件，
即喪失在5年內於相關選舉中被提名或當選資格。

【香港商報訊】記者馮煒強報道：為了將香港建
構成為更宜居城市，新一份財政預算案提出增加私
家車首次登記稅15%及牌照費30%，以減少燃油私家
車增長，同時特區政府亦計劃將來推動以電動車為
主流，以取代燃油私家汽車。運輸及房屋局局長陳
帆昨於財政預算案各政策局相關措施記者會上回應
指有關安排適當，環境局局長黃錦星就稱政府目標
進取但務實。

已考慮車主負擔力等因素
陳帆表示，現時私家車佔整體汽車數量超過七成。

在過去10年間，由約42萬架大幅增加近四成至超過

57 萬架。私家車的數量已經對路面交通構成沉重壓
力，市民出行需要花更多的時間，也加重路邊空氣污
染。

陳帆認為，財政措施是控制私家車增長的方法之
一，私家車首次登記稅及車輛牌照費已多年未作調
整，為了達致控制私家車增長的政策目標，財政預算
案提出將私家車首次登記稅稅率增加15%，並將私家
車車輛牌照費增加30%，均包括電動私家車，有關建
議已刊憲生效。當局希望藉此緩減私家車數量的增
長，以改善路面交通擠塞，節省市民出行時間，令香
港成為更宜居的城市。他又指出，制訂相關加幅時，
已考慮經濟情況及車主負擔能力等因素，強調並非單
一考慮。

黃錦星稱，去年財政預算案所公布的20億元 「EV
屋苑充電易資助計劃」，進展相當正面。項目在去年
底推出，至今約4個月，預計可於3年內惠及約6萬個
相關車位，最近已收近190份申請，涉及超過5.3萬個
車位，即達原本預計的約九成。

黃錦星指政府進取但務實
至於預算案提出在 2035 年或以前，停止新登記燃

油私家車，包括混合動力車。黃錦星形容電動車是
全球大勢所趨，政府目標進取但務實，又指去年每8
輛新登記私家車中，就有一輛是電動車，而過去 10
年電動車增長量已有約百倍。對於日後會否改變電
動車稅務優惠，他表示綜觀全球經驗，當電動車在
市場主流化後，相關稅務優惠亦會逐漸減少，以善

用公帑。
另外，對於財政預算案將230億元從房屋儲備金回

撥，陳帆表示有關回撥只是帳目安排，儲備金的金額
不會有變，他稱今年公營房屋的銷售，包括居屋、綠
置居等，有關工作正進行得如火如荼，稍後會作出公
布。至於讓非政府組織租用合適和入住率偏低酒店和
賓館作過渡性房屋先導計劃，陳帆稱希望扶貧委員會
作最後審批，如果通過，相信首個項目可於今年中入
伙。

【香港商報訊】記者馮煒強報道：特區政府積極推動青年到大灣區發
展，並於昨日舉辦 「灣區起跑線 青年創明天」 起動儀式。行政長官林鄭月
娥表示，政府會不遺餘力推動大灣區發展，同時積極鼓勵社會各界，特別
是青年人參與，政府又推出 「大灣區青年創業資助計劃」 、 「大灣區青年
就業計劃」 等，預計批出約1億元為本港青年提供創業支援，同時又會提供
逾1400個大灣區內地城市的工作職位。

陳帆：私家車首登記稅助交通紓壓

行政長官林鄭月娥在 「灣區起跑線 青年創明天」
起動儀式致辭。 中通社

運房局局長陳帆表示，本港目前私家車數目比重過
大，增加首次登記費用的是控制私家車數量。 中通社

三國的錯誤歷史傳說探討

直到後來三分天下態勢已定，吳國人回

想赤壁之戰，自以為是藉着吳國的水軍

實力才獲勝，所以才說荊州應該是吳國

所有，而劉備卻佔據着不還，於是才開

始有所謂借荊州之說。但是反過來想想

在孫劉合力拒曹時，劉備固然有向孫權

要求援助，孫權不也是同樣有求助於劉

備嗎？孫權當時只想要救助自己的危急

存亡，哪裏敢有佔領荊州的想法呢？正

如〈魯肅傳〉所記載，關公對魯肅說：

「烏林之役，劉備睡覺時都不敢脫下戰

袍，和孫權一同全力破曹，哪裏有花費

那 麼 大 的 心 力 卻 沒 有 一 塊 土 地 可 供 棲

身？」何況此役蜀漢乃將士用命，全力

以赴，這是永遠不可改變的論證。

清代史學家趙翼根據各方傳記，並結合

當時戰爭史事進行分析，得出借荊州並非

歷史真相，而是東吳為了掩蓋毀約背信和

偷襲盟軍後方之惡名，所操縱的輿論風

向；但是後人卻倒因為果，顛倒是非。實

際上，赤壁大戰過後，劉備起碼佔有武

陵、長沙、零陵、桂陽等四郡，和江夏、

南郡兩個郡的一部分土地。曹魏則據有北

方的整個南陽郡和江夏、南郡的部分土

地；而孫權僅佔有江夏、南郡兩個郡的一

部分縣邑。既然劉備已佔有荊州大部分的

郡縣，何以還需向東吳求借土地屯兵；因

此清代著名文史學家趙翼才會認為，這一

切都是東吳編造出的謊言。所以，趙翼在

《廿二史劄記》中特撰〈借荊州之非〉，

文中之立論是非常合乎邏輯的。但為了不

使本文對荊州領土歸屬問題的分析，讓人

感覺有偏袒任何一方的孤證列舉，下周連

載內容我們將引述近代學者專家的研究分

析，為讀者提出更多資料與史實之佐證，

希望透過如此詳細的說明，讓普羅大眾能

夠進一步了解孫權君臣從上到下，可以為

了自身利益，機關算盡、不擇手段、口徑

一致，就是要把荊州所有權合法性的偽屬

東吳一方。 (下周五待續)

雙方就算以兵力來分析論證，〈諸葛亮

傳〉記載，諸葛亮第一次拜見孫權時便說

「如今我們現有的戰士包括關羽的精銳部

隊也都還有一萬人，劉琦的軍隊也不少於

一萬人」。而孫權調派給周瑜的水軍最多

也不過三萬人，並不是超過劉備十倍之多

的軍力。

而且在當時，劉表長子劉琦還鎮守江

夏，擊敗曹操後，劉備便表奏劉琦為荊州

刺史，而孫權因為荊州本來就是劉琦領

地，所以沒有任何意見。〈蜀先主傳〉記

載道，當劉備又南征武陵、長沙、桂陽、

零陵等四郡，四郡均投降劉備。當劉琦去

世後，手下均推舉劉備為荊州牧。〈諸葛

亮傳〉記載劉備隨即派遣諸葛亮總督零

陵、桂陽、長沙三郡，收繳租賦稅收以充

實軍力。〈關羽傳〉記載，又以關羽領襄

陽太守拜蕩寇將軍，駐紮在長江北岸。

〈張飛傳〉記載，張飛領宜都太守拜征虜

將軍駐紮南郡。〈趙雲傳〉記載，趙雲領

桂陽太守拜偏將軍。這派遣將領分駐各軍

事要地，全都是劉備直接指揮，並沒有與

孫權商研，因為荊州本來就不是孫權的領

地，所以劉備不必經過孫權的同意，而孫

權也不會來阻礙劉備。

之後吳國跟蜀國爭奪三郡之事，蜀國為

了維持聯盟誠意，自願退讓。所以，雙方

很快就談和，並約定以湘水為界，分長

沙、江夏、桂陽歸吳國，南郡、零陵、武

陵為蜀國。劉備這方以為已經很大讓步，

這樣分配，孫權應該會感到滿意公平的。

可是吳國君臣不但不知足，還趁關公北伐

時，偷襲荊州並加以佔有，而且還捏造借

荊州的說法，來證明吳國是取回自己所應

得的土地，這些都是吳國君臣的狡辯和掩

飾真相的偽詐之詞。但是借荊州的不實之

名，卻流傳至今並成為一項對蜀漢負面的

談話性議題，這種誤導性的說法完全被採

信無法反駁。而且還轉變成所有的錯誤都

在蜀國這邊，這完全是不經考證就擅自轉

述的道聽塗說之不實傳聞。

接續上周清代著名考史專家趙翼〈借荊

州之非〉白話全文：

忠義人才培育學院院長　黃國彰

劉備借荊州是誰編出來的真相剖析(四)
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